

Universität Konstanz · Postfach 226 · 78457 Konstanz

# Pressemitteilung Nr. 99/2016

## Kommunikation und Marketing

Redaktion Medien und Aktuelles Universitätsstraße 10 D-78464 Konstanz +49 7531 88-3603 Fax +49 7531 88-3766

> kum@uni-konstanz.de www.uni-konstanz.de

> > 06.12.2016

# Stolz und Freude

Rektor Prof. Dr. Ulrich Rüdiger erhält die Ehrendoktorwürde der Taras-Schewtschenko-Universität in Kiew

"An der ehrwürdigen Taras-Schewtschenko-Universität eine so besondere Auszeichnung zu erhalten, erfüllt mich mit Stolz und Freude", sagte Rektor Prof. Dr. Ulrich Rüdiger gestern, 5. Dezember 2016, in seiner Dankesrede in Kiew (Ukraine). Zuvor hatte er aus den Händen von Prof. Dr. Leonid Hubersky, dem Rektor der Taras-Schwewtschenko-Universität in Kiew, die Urkunde erhalten, die ihn als neuen Ehrendoktor der ukrainischen Spitzenuniversität ausweist. Die Verleihung fand im Rahmen einer Sitzung des Senats der Taras-Schewtschenko-Universität statt.

Leonid Hubersky begründete die Ehrung des Konstanzer Rektors mit dessen wissenschaftlichen Verdiensten als Physiker. Darüber hinaus hob er das hochschulpolitische und persönliche Engagement Ulrich Rüdigers für die Partnerschaft hervor, die wichtigste mit einer deutschen Universität, wie Hubersky versicherte. Im kommenden Jahr 2017 feiert die Partnerschaft ihr 25-jähriges Bestehen. In dieser Zeit hat sich eine Beziehung mit großer Bandbreite entwickelt: Die Kooperation zwischen beiden Universitäten beinhaltet einen regen wissenschaftlichen und studentischen Austausch. Ulrich Rüdiger betonte die hervorragende Ausbildung der Kiewer Studierenden und Doktoranden, die an die Universität Konstanz kommen. Außerdem sind die Beziehungen zur Taras-Schewtschenko-Universität geprägt durch sehr fruchtbare kulturelle Verbindungen.

So wies Rektor Rüdiger, für den es nach der Ehrendoktorwürde der Plechanow Wirtschaftsuniversität in Moskau bereits das zweite Mal ist, dass ihm diese hohe akademische Auszeichnung verliehen wurde, auf die jüngsten Begegnungen zwischen den beiden Universitäten hin: 2015 fand in Kooperation mit der deutschen und der ukrainischen Hochschulrektorenkonferenz eine gemeinsame Tagung an der Universität Konstanz statt, bei der sich eine Delegation aus Kiew über Strukturen der Universität Konstanz informierte. Erst in diesem Jahr sorgte der Universitätschor aus Kiew mit seinem Auftritt für einen der Glanzpunkte beim Jubiläum 50 Jahre Universität Konstanz.

In seiner Dankesrede kam Ulrich Rüdiger auch auf Babyn Jar zu sprechen, das 1941 zum Schauplatz eines Massakers der deutschen Wehrmacht an jüdischen Menschen wurde. "Es ist keine Selbstverständlichkeit, was ich heute erleben darf", sagte Ulrich Rüdiger.

Ulrich Rüdiger ist seit 2009 Rektor der Universität Konstanz. Im Jahr 2014 wurde er für eine zweite Amtszeit bis zum Jahr 2023 wiedergewählt. Nach seinem Physik-Studium, der Promotion und Habilitation in Aachen, New York und San José kam der gebürtige Helmstedter 2002 als Professor für Experimentelle Festkörperphysik an die Universität Konstanz. Von 2007 bis 2009 war er Prorektor für Forschung an der Universität Konstanz.

Für seine besonderen Verdienste um die Wissenschaft wurden ihm 2012 der Ordre des Palmes Académiques, eine der höchsten Auszeichnungen Frankreichs, verliehen. Seit 2014 ist Rüdiger Vizepräsident für Forschung und wissenschaftlichen Nachwuchs der Hochschulrektorenkonferenz (HRK).

#### Faktenübersicht:

- 1992 wurde die Partnerschaft zwischen den Universitäten Taras-Schewtschenko und Konstanz geschlossen.
- 2012 erhielt Ulrich Rüdiger die Ehrendoktorwürde der Plechanow Wirtschaftsuniversität in Moskau
- 2012 erhielt er den Ordre des Palmes Académiques.

### Hinweis an die Redaktionen:

Ein Foto kann im Folgenden heruntergeladen werden:

https://cms.uni-konstanz.de/fileadmin/pi/fileserver/2016/Rektor-HC-Uni-Kiew-2016.jpg

Bildunterschrift:

Prof. Dr. Dr. h.c. Ulrich Rüdiger.

### Kontakt:

Universität Konstanz Kommunikation und Marketing Telefon: + 49 7531 88-3603 E-Mail: kum@uni-konstanz.de

- uni.kn